
 
aktionszentrum@forum-rauchfrei.de 
www.forum-rauchfrei.de 
 

Aktionszentrum Forum Rauchfrei 
Müllenhoffstr. 17   ·   10967 Berlin 
     (030) 74755922 
 
Sprecher: 
Johannes Spatz  0176/24419964 
Dr. Henry Stahl   0176/10207105 

 
Presseerklärung               1.April 2015 
 
Parlamentarischer Staatssekretär Silberhorn spricht sich für eine Offensive des Zigarettenexportes 
in Entwicklungsländer aus. 
 

Als parlamentarischer Staatssekretär im Bundesminis-
terium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Ent-
wicklung will Thomas Silberhorn (CSU, im Bild links) 
dafür  sorgen, dass die Menschen in Schwellen- und 
Entwicklungsländern leichter in den Genuss von Pro-
dukten der Firma British American Tobacco (BAT) 
kommen können. Dies betonte er bei seinem Besuch 
des Unternehmens Anfang März.  
 
Der Rückgang des Zigarettenkonsums in den Indust-
rieländern müsse durch eine Exportoffensive in die 

ärmsten Länder der Welt ausgeglichen werden. Auch hätte die Bevölkerung in Entwicklungsländern 
ein Anrecht auf Genuss. „Es ist ungerecht und unsolidarisch, die armen Länder besonders in Afrika zu 
vernachlässigen.“  
 
Eine umfassende Entwicklungspolitik sei notwendiger denn je. Er stehe für eine werteorientierte 
Entwicklungspolitik, aus globaler Verantwortung heraus, aber auch aus nationalem Interesse. „Ziga-
rettenexporte in Entwicklungsländer schaffen eine echte Win-win-Situation“, so Silberhorn.  
 
Denn die deutsche Tabakwirtschaft leide unter Umsatzeinbußen. „Dagegen muss man etwas tun“, so 
Silberhorn. Schwellenländer und Entwicklungsländer seien ein lukrativer Markt für Tabakunterneh-

men, die sich mit Recht von der Regierung 
Unterstützung für ihre weltweite Expansion 
erwarten. 
 
Aber Silberhorn ist auch zu persönlichen Op-
fern bereit. Seit heute raucht der Jurist und 
zweifache Vater, der sich bislang als „passio-
nierten Nichtraucher“ bezeichnet hatte, Ziga-
retten des Herstellers BAT. Das Wohlergehen 
der deutschen Tabakwirtschaft sei schließlich 
wichtiger als die eigene Gesundheit.  

 

Noch blickt Thomas Silberhorn leicht skeptisch, aber 
sein Entschluss steht fest: ab heute wird geraucht 
 


